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车辆乱停 商贩占道 非机动车上桥

立交桥通了 桥上桥下仍拥堵

记者体验：260米的桥

走了近半个小时
根据周先生所反映的情况，

18 日晚 17 时左右，正值下班时
间，记者驱车由南向北行驶至青
檀北路铁路道口时，南北通行车
辆明显增多，而且车速缓慢。从
铁路道口行驶至胜利路与青檀北
路交叉口时，明显更加拥堵，加
塞、不按规定车道行驶、甚至非

机动车闯红灯等不文明交通现象
在该路段都能看到。

在立交桥北侧，一条小路通
往枣矿集团枣庄医院，不少小吃
摊贩堵在了这个进入医院的路
口，在该路口处，几辆电动车也
将本身就不宽的道路“霸占”，
让这条所谓的“生命通道”似乎
患了“肠梗阻”一般，车辆出入
极为困难，而且在该路口记者并
未看到明显的交通标识，引导车
辆进入立交桥下的辅道前往医
院。

沿着胜利路公铁立交桥由西
向东行驶，刚一上桥没多久记者
就堵在了桥上，当时由东向西的
车道还能保障车辆顺畅通行，而
由西向东只能缓慢行驶。在经过
了近15分钟后，记者驱车将要下
桥，不过在振兴北路与胜利路路
口处，交通状况早已经乱成“一
锅粥”，公交车、私家车、左转
车辆、逆行车辆以及加塞车辆全

都在这个路口汇集起来，两名交
警在该路口忙得不可开交，但仍
没见交通拥堵状况得到明显改
善。

此时，在后方的一辆车试图
占据另外一个车道加速行驶，不
料，不仅没有通行过去，反而因
占道导致由东向西的车辆无一辆
能够通行，经过将近10分钟的时
间，记者驱车缓慢通过，由东向
西行驶的车辆早已排到了公胜街
与胜利路的路口。

市民吐槽：堵着堵着就
习惯了

家住八区的市民王女士说，
“本以为建好立交桥这里的拥堵
状况能够得到缓解，没想到却比
以前更堵了。每天走在这段路上
都能够看到有私家车拐弯未提前
变道影响通行；从胜利路与青檀
北路上立交时遇到三轮摩托车逆
行；非机动车驶入立交桥；路边
电动车非法载人、在公交站台拉
客逆行以及路边摊贩长期占道等
等。”最后王女士幽默地总结了
自己在胜利路附近居住的感受：

“长年感受拥堵，堵着堵着都习
惯了！”

据了解，胜利路公铁立交桥
上跨主桥为双向两车道机动车

道，主桥长260m。两侧桥台引道
共计 282m，桥面总宽为 11m。下
穿涵洞为非机动车道，方便两侧
居民出行。按照要求是立交桥上
只允许机动车通行，非机动车以
及行人要走下穿涵洞，然而事实
并非如此，多数骑电动车的市民
为了方便都直接从路口处上下立
交桥。

一位市民告诉记者，在桥上
只有 2个机动车道，很多骑电动
车、三轮车以及摩托三轮车的车
辆，多在道路中央行驶，使得机
动车“无路可行”或是借助对向
车道行驶。一时之间，桥上车
辆、行人混杂，交通混乱，很不
安全。

基础设施不健全、占道

经营屡禁不止成堵因
记者在调查过程中发现，该

路段拥堵的原因很多。例如，在
青檀北路，该路段目前已经成为
市民往北通行的主要路段之一，
然而，在该路段交通标识没有完
全区分机动车道与非机动车道，
尤其到了上下班高峰期，行人与
车辆交织在一起，不能够各行其
道，极易造成大规模交通拥堵。

随后，记者在采访时，不少
市民认为胜利路公铁立交桥整段
路拥堵最为严重的地方是与振兴
北路的 T字路口处，建议在胜利
路公铁立交桥与振兴北路的 T字
路口处设置信号灯，通过信号灯
的形式缓解交通压力。其次，不
少市民也认为，该路段交通拥堵
的另一个原因是在靠近胜利路立
交桥的路段有多个公交站点。多

条公交线路在振兴北路与胜利路
的 T 字路口汇集，极易形成堵
点。在其次，就是市民交通观念
以及交通意识淡薄的原因。

建议：相关部门及时规

划停车区域
经过记者在该路段采访发

现，在该路段周边有不少商业、
学校以及一所大型医院，由于道
路承载的压力较大，尤其一到上
下班高峰，更是车流密集。另
外，前往医院就医的交通流时间
并不固定，而前往医院的社会车
辆与市民出行车流在此时段叠
加，更加剧了交通拥堵。

交通配套的缺乏也是造成交
通问题的一大原因。医院周边未
配备足够符合标准的社会公共停
车场，这使得停车供需矛盾严
重，车辆乱停、乱放等违章现象
突出，进一步影响了该路段道路
交通安全和道路的通畅。

除了地理位置、交通配套等
较为宏观的原因外，尽管在医院
内有停车场，但医院入口设置在
立交桥辅道内，由于道路狭窄，
造成了大量车辆在医院门口排
队，影响了交通畅通。高峰时段
进出车辆经常占用道路排队，拥
堵时甚至会堵塞交叉口，严重影
响了社会车辆的通行，也耽误了
前来就诊的重病号、急诊病人的
及时抢救和救护车的接诊。

（记者 苏羽 文/图）

“没修好立交桥的时候
堵，修好了立交桥没想到更
堵了。”近日，家住市中区
东方花园的市民周先生拨打
本报电话反映，称自从胜利
路公铁立交桥通车后，每天
上下班不是堵在桥上就是堵
在桥下，建议有关部门能够
完善交通设施，保障该路段
道路顺畅。

寒冷干燥
的冬季已经来
临，为了消除
安全隐患，给
幼儿创设一个

平安稳定的校

园环境。近日

肖桥园开展了

冬季防火和用
电安全检查。
图为左老师正
在进行线路安
全排查。

（通讯员
褚召艳 摄）

晚报讯 近期，雾霾天气严重，严重
影响着人们的身体健康。峄城区底阁
镇甘沟小学结合当前环境状况及时开
展增强环保意识，远离雾霾天气教育
活动。首先，引导学生认识雾霾天气
产生的原因：1、人们的环保意识不
强，随意向大气中排放工业废气；2、
生活质量提高，汽车越来越多，汽车
尾气排放量增加；3、人们只注重经济
的发展，不合理地开发利用自然资
源，忽略了环境的保护；4、土地荒漠
化、建筑工地、道路交通带来的扬
尘；5、相关的法律法规不健全。其

次，教育学生认识到日常生活中应当
怎么做：1、从日常生活小事做起，自
觉履行节约资源保护环境的义务；
如：少用或不用一次性物品；少乘汽
车多走路；植树造林，不乱砍滥伐，
保护植被；不吃野生保护动物。2、增
强法律意识，积极同各种破坏环境污染
环境的违法行为作斗争；3、利用黑板
报、手抄报积极参与环保宣传，增强人
们的环保意识。通过以上活动的开展，
增强了学生的保护环境意识，使学生逐
步养成珍惜资源、爱护环境的良好行为
习惯。 （通讯员 李艳 曹宝华）

甘沟小学
开展保护环境教育活动

晚报讯 为弘扬中华民族传统文化，促使广大
小学语文教师重视写字教学，让学生养成良好的
书写习惯，从小练就一手好钢笔字。峄城区甘沟
小学开展了以“做堂堂正正中国人，写漂漂亮亮
中国字”为主题，以提高学生的汉字书写水平，
人人写一手漂亮美观的规范字为主旨的写字练字
活动，并与近日举行了三至六年级学生钢笔字书
写比赛。

本次比赛由学校教导处精心组织，采取自愿
报名和教师推荐相结合的办法，每班选派出10名
钢笔字书法爱好者，统一比赛纸张，统一比赛时
间，统一比赛内容。比赛中参赛学生都坐姿端
正，全神贯注于钢笔字的书写中，尽力在作品中
表现出自己的最高水平。工整规范、潇洒秀美的
钢笔字,展现出小学生钢笔书法的风采。小小的钢
笔字比赛，体现了全体学生认真、严谨的学习态
度。

这次比赛，经过评委综合打分，评出一等奖
10名，二等奖20名。学校把部分获奖作品张贴在
宣传栏里，给同学们提供一个互相学习交流的平
台，极大的激发了学生练字的积极性，丰富了学
生的校园文化生活。 （通讯员 李艳）

甘沟小学
开展钢笔字书法比赛

晚报讯 为增强全体同学的法制观念，提高学生的知法守法意
识，滕南中学积极响应市教育局号召，组织学生参加教育部组织的
首届全国青少年学生法治知识网络大赛活动。学校召开专题会议，
成立由各级部副主任为主要成员的竞赛组委会，明确任务及职责，
要求全员参与，争取取得优异成绩。学校对全体同学进行登记注

册，要求学生利用课余时间和家长一起学习法律知识，边学边做，
通过法治知识网络竞赛活动，小手拉大手，使每位家庭成员的法律
知识和法制意识得到提高。截至目前，完成 2458名同学的注册，
有700余名同学进行了网络答题。

（通讯员 范光琳）

滕南中学组织法治知识网络竞赛活动

晚报讯 12月2日下午，枣庄
市红十字会党组书记、常务副会
长杨娜、枣庄市红十字会副会长
郑洪玲在滕州市副市长姜妍等领
导的陪同下，莅临滕南中学调研
红十字生命健康安全项目开展情
况，相关部门领导陪同了调研。

首先，滕州市公安消防大队
杨东参谋进入班级，为同学们进
行了一堂生动的消防安全知识讲
座。讲座中，杨参谋联系生活实
际，用诙谐幽默的语言、生动的
案例详细讲解了火灾的危害、逃

生自救指南、消防器材的使用等
消防安全的基本知识，着重谈到
了火灾现场如何正确的自救和逃
生的方法。通过一桩桩血淋淋的
悲剧、一张张惨不忍睹的照片，
师生们对火灾给人类和社会带来
的严重危害有了直观体会，深切
感受到“预防为主、消防结合”
的重要性。接下来，调研组观看
了学校七年级部分同学进行的消
防应急疏散演练。检查组领导对
滕南中学活动的开展给予了高度
赞扬。 （通讯员 侯瑞祥）

枣庄红十字会到滕南中学调研


